
平成30年12月　第15回南部町教育委員会　議事録

開催日時 平成30年12月25日（火）

午後1時30分～午後5時45分

開催場所　 南部町役場天萬庁舎　会議室

出席者 永江教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員

説明員 板持教育次長、安達総務・学校教育課長

書記 角田課長補佐

欠席委員 なし

【開会　午後1時30分】

次長 井上委員再任可決報告

【２．あいさつ】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件の決定】

５．議事Ⅱ　７.専決Ⅱ　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

教育長 議案第４２号「南部町教育委員会教育長職務代行者の指定」について

全委員 職務代行者は井上委員とすることで承認

【６．専決処分Ⅰ　なし】

【８．報告Ⅰ】

次長 ①月例報告

　行事日程表の説明

　別添、教育委員会事務局及び小中学校行事日程表のとおり

次長 ②事務局関係

○１２月定例議会一般質問について

　別添資料Ｐ１－１０のとおり

○各種大会結果について

　別添資料Ｐ１１－１６のとおり

課長 ③総務・学校教育課関係

○鳥取県教職員組合西部支部及び南部部会要求書について

　別添資料Ｐ１７－２０のとおり

○４者対話（学校づくり会議）の開催について

【１．互礼・開会】
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　別添資料Ｐ２１－４４のとおり

次長 ④人権・社会教育課関係

○成人式について

　当日配布資料のとおり

　例年７～８割の参加者。１００名前後を予定している。

○金田瓦窯跡発掘調査現地説明会について

　別添資料（現地説明会配布資料）のとおり

⑤その他

教育長 報告について何か質問はないか。

委員 ロボットコンテストは予算の上限があるのか。

課長 写真を見る限り、あまり予算はかかっていないようだ。

次長 １万～１万５千円くらいか。教育委員会で予算を持っているわけではない。

委員 ３体の出場か。

課長 部門が３つある内、基礎部門と応用部門①に出場。

委員 要求書のなかに、部活動の大会等で休日がないと記載がある。土曜開校と重なっている

ため休日がなくなっているのか。

教育長 教職員組合からは、そのことについての具体的な説明はなかった。

課長 事務局としては、休日をとってくださいと伝えている。

委員 先生方は年休の切り捨てはゼロか。

課長 休日については、制度的には確保できているはず。先生方の休みの取り方、意識を変えて

いく必要がある。

委員 西伯小学校、法勝寺中学校には網戸があるか。

課長

委員

次長 法勝寺中学校は、特別教室の網戸について予算要求がでている。

委員 勤務労働条件に関わる通知とはどのようなことか。

教育長 変更等があったときには言って欲しいということだと理解している。

委員 西伯小管理職の指導について、ハラスメントと捉える状況があったのか。

教育長 捉え方の問題だが、そう捉えられる状況があったことについては、校長へ話をしている。

委員 学習環境調査について、保護者の評価が低いこと、運営委員の評価は高いことから

考えると教育委員会と対話をされている方は、評価が高くなっているのでは。

教育委員会が「何をするところで、何をやっているかわからない」人たちをどうふりむかせ

るか。教員の評価として、夢のためにがんばっているようには見えないとある。

先生方の意識をいかに上げていくか。

教育長 不登校の理由として「授業がわからない」というのが圧倒的に多い。先生自らが変わって

いかないといけない。そこへの気づきを与えることが、教育委員会の仕事。

委員 保護者が教育委員会がわからないというのは、学校と教育委員会の関係性や教育委員

会が学校にどのように関わっているかが見えないのではないか。見えないからこその、

意志の疎通が必要。

委員 自分を振り返ってみても、教育委員会は身近なものではなかった。家庭は学校との関係が

ない。

網戸の要望があがってくるのは、会見地区の学校だけだが、なぜか。
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良ければいいのかもしれない。

教育長 保護者からすれば、教育委員会への意識や感心はあまりないのかもしれない。

ただ、情報を十分伝えられていないのかもしれない。

委員 コミュニティースクールは地域と一緒に子どもたちを育てていくということがよくわかるが、

土曜開校については、その必要性についてあまり理解されていないかもしれない。

教育長 保護者へ教育委員会からメッセージを出すことも考えてみたい。

委員 長束議員の質問のなかに、のびのびとあいあいを統合するとあるが、どこへなのか。

委員 のびのびは閉鎖し、あいあいへ統合すると聞いている。

井委員 子育て支援と教育委員会の根本的なところがよくわからない。

教育長 子育て支援として何をするのか。今一度、立ち止まって考える必要がある。

一つの選択肢として、０歳～１８歳まで教育委員会でという話もある。まだ結論はでていない。

【１０．協議Ⅰ】

１）委員提案（報告なし）

教育長 ２）事務局提案

①「教育協働みらい会議」について

　２月の１５日くらいまでの日程で調整したい。次回定例教育委員会では詳細について

　お伝えする。

　２月１３日午後１時３０分開会を予定。

【１１．協議Ⅱ  なし】

【１２．今後の主な予定】

　会議案Ｐ４のとおり

１月２９日（火）午後１時３０分～

２月１５日（金）午前９時～

【１４．互礼・閉会】

　午後４時４５分

【１３．次回委員会開催日について】
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